

7 Precio de suscripción
5 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
a precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 2.—*de Septuagésima: La Purificación de Nuestra Señora* y s. Cándido mr. en Roma.

Lunes 3.—s. Blas obispo y mártir y el bto. Nicolás de Longobardo confesor.

Martes 4.—s. José de Leonisa confesor y s. Andrés Corsino obispo.

Miércoles 5.—sta. Agueda virgen y mártir.

Cultos

Domingo 2.—*De Septuagésima. La Misa y oficio divino son de LA PURIFICACION DE LA SANTISIMA VIRGEN MARIA, Titular de la Santa Iglesia Catedral, con rito doble, 1.ª clase y octava.*

La Bendición y distribución de los cirios se hará en la Catedral, San Francisco y Santa Clara.

En la Catedral, predicará el R. Lic. D. Pedro Anglada Beneficiado.

En la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, los cofrades tendrán Misa de Comunión á las 7 y media. Se aplicará en sufragio de los difuntos cofrades contribuyentes y demás bienhechores de la Asociación, y asistiendo á ella, se puede ganar Indulgencia Plenaria.

Por la tarde, después de los Oficios de la Catedral, Procesión mensual y el ejercicio de costumbre.

En San Agustín, los Asociados al Sagrado Corazon de Jesús y Apostolado de la Oracion tendrán Misa de Comunión general á las 7 y media; y á las 2 y media de la tarde esposición del Santísimo, Rosario, ejercicio mensual plática por el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer Doctoral y reserva.

En la misma iglesia, al anochecer, después del rezo del santo Rosario, se dará principio á la devoción de los *siete Domingos* en obsequio del benditísimo Patriarca San José.

El Sumo Pontífice Pio IX, de santa memoria, concedió Indulgencia plenaria aplicable á las almas del Purgatorio, que pueden ganar en cada uno de los *siete Domingos* los que practicarán esta devoción, confesando y comulgando y orando un rato á la intencion del Papa.

En la iglesia de Sta. Clara, á las 8 y media bendición de las candelas y Misa solemne con exposición de S. D. M. Por la tarde á las 2, expuesto el S. S. Sacramento, se cantarán solemnes Vísperas; practicándose después el ejercicio mensual, consagrado al S. S. Corazon de Jesús.

Oracion de 40 horas, continua en la Iglesia de Maria Auxiliadora esponiendo S. D. M. á las 5 y media de la tarde y reservando á las 6 y media.

Lunes 3.—La Misa y oficio divino son de Santa Ines Virgen y martir con rito doble, color encarnado, haciendo conmemoracion de la Octava y de San Blas obispo y mártir.

Martes 4.—La Misa y oficio divino son de la Oracion de Nuestro Señor Jesucristo en el Monte Olivete, con rito doble mayor, color encarnado, haciendo conmemoracion de la octava y de San Andres Corsino Obispo y confesor.

Miércoles 5.—La Misa y oficio divino son de Santa Agueda virgen y mártir, con rito doble, color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA FEBRERRO

El despertar del espíritu cristiano.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que despierten los que duermen el sueño de la indiferencia y tomen parte en los combates de Dios.

PROPÓSITO

Perfeccionarnos en las prácticas diarias de piedad y celo de las almas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las necesidades de España.
- 2.ª Las apremiantes necesidades de esta isla.
- 3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 1.º, San Ignacio mártir.

» 13, Santa Catalina de Ricciis.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de la Rda. Sor Manuela Cardona; religiosa clarisa, y las de cuatro asociadas y un asociado, que fallecieron durante el mes de Enero.

A. M. D. G.

Judiadas.

Que el Liberalismo es de genuina cepa semítica, es una verdad tan patente que ha pasado á axioma.

El liberal trata y considera al católico lo mismo que el judío considera y trata al *no judío*, al *infiel*, al *goy*.

Para el judío los *goim*, los *infieles*, no son seres racionales, no son criaturas humanas: son irracionales; una variedad de ganado.

En sus pleitos con un cristiano, el judío cree que siempre tiene razón, porque el cristiano es irracional; no tiene derechos.

El liberal, como el judío, cree pertenecer á una raza superior. O á una *casta* superior, como diría el *laureado* Odón de Buén. Y algunos, como Riego, no solo se lo creen, sino que lo dicen.

Ellos atacarán, ridiculizarán los dogmas de nuestra Fe, sin que la Constitución chiste; porque ellos tienen derechos supra ó meta-constitucionales.

Sus periódicos, sus *Motines*, *Dominicales*, *Antorchas*, son libelos infamatorios contra el Clero.

Su pontífice máximo Ramón Chies pudo decir muy fresco y muy tolerante: «con cabezas de Obispos cargaría los cañones que después se hubieren de disparar contra el Vaticano» (contra el Papa.)

Esto y mucho más han hecho y hacen ellos... y harán (¿por qué no?) Y á todos parece tan natural y corriente, como que la libertad del atropello sea substancial en el Liberalismo.

Pero atrévanse ustedes á imitarles y verán maravillas. Intente cualquier católico, por humilde que sea, poner en solfa las contradicciones, los gazapos y los errores de la Secta... inténtelo, y no le arriendo la ganancia.

—«¡Fuera el fanático, el canalla!» (así como suena)...—«¡Murciélagos, pajarracos!»—bufará cualquier kangúroo australiano...

Y sucederá que en cualquier Valencia... pues á la luna de idem queda siempre el católico en sus trabacuentas con el Liberalismo; digo que en Sanitja ó en Novogorod encausarán á un católico por el delito político *tal...* y ¡naturalmente! será condenado. Y, si es *sotana*, será condenado al máximo de la pena, y las accesorias.

Y tun tun tun en el mismo banquillo, ca-

lento aun sentarase seguidamente, acusado de idéntico delito un Ibáñez cualquiera, un librepensador furibundo, ó un masón de Arcópago, es decir, de diez y nueve grados para arriba. Y atendiendo,... atendiendo que... se le declarará tan inocente que no parece si no que por milagro escapó del furor de Herodes.

Digo, por arte liberal.

Odon de Buen predicará cuando guste, que autorizado está para descubrir *hipparions* á porrillo, y para atacar las creencias de sus discípulos.

Pero por un momento, háganmelo ustedes. P. Mon ó cura de Eljabeitia, y á más de tener que pagar los vidrios rotos (si los del palacio episcopal de Barcelona hubiesen sido vidrios de una logia) y amén de aplicarles el máximo de grilletes, hubiesen sido condenados á callarse, á mutismo perpetuo. Y al destierro consiguiente, ó á la cárcel.

Y conste que yo supongo que nuestro Código es el mejor de los códigos, y que nuestra justicia es la más justa entre todas las justicias. Y las de los otros países, idem idem.

Pero la fuerza del consonante hizo blancas las hormigas.

La fuerza del Librepensamiento inmuniza á sus adeptos que, *porque sí*, hallan siempre en la red justiciera una malla ancha por donde escaparse.

Y sin duda debe suceder así, porque á todos les parece natural que así suceda. ¿Acaso el Liberalismo, como el Semitismo, tienen la noción de la Justicia?.....

FRANCISCO.

El derecho de beligerancia

Los manejos de los separatistas cubanos para obtener de los Estados Unidos el reconocimiento de la beligerancia á favor suyo, ha dado lugar á la publicación en Nueva York de un interesante trabajo con el título de *Belligerent Rights*, en el que su autor hace las siguientes aclaraciones:

«Los que pretenden que el Gobierno de la República declare beligerantes á los insurrectos cubanos, ignoran que esta declaracion no puede hacerla ningun Gobierno por simpatía, sino por derecho, y para esto es necesario que los rebeldes reúnan ciertas condiciones impuestas por el Derecho internacional. La simpatía que tengamos por compañeros que sufren, no debe confundirse con el deber: el cumplimiento de éste se consigue satisfaciendo nuestras obligaciones con estricta justicia respecto á quien quiera que sea. El punto que hay que dilucidar es si los rebeldes están ya en condiciones de que se les pueda considerar como beligerantes, segun las prescripciones del Derecho internacional. Estas condiciones son:

- 1.ª Tener un ejército organizado y con buenos oficiales.
- 2.ª Contar con crédito para sostener el ejército, y un Gobierno regular en el territorio, sin necesidad de dedicarse al merodeo para su mantenimiento.
- 3.ª El Gobierno de la rebelion debe tener una residencia donde sus miembros puedan ejercer sus funciones.
- 4.ª Deben ser dueños, por lo menos, de

un puerto de mar y medios de comunicacion con el exterior.

Cuando los rebeldes reúnan las citadas condiciones, será llegado el tiempo de reconocerlos como beligerantes; pero si les falta alguna de ellas, ninguna nacion neutral puede reconocerles como tales.»

Dice luego que careciendo los cubanos de esas condiciones, seria un insulto á España reconocerles la beligerancia.

Extiéndese en consideraciones respecto al derecho internacional marítimo, y hace una calurosa defensa de nuestra patria, diciendo que siempre ha sido una noble, brava y honrada nacion para cumplir sus trabajos, estipulaciones y contratos y para vindicar su honor en cualquier lugar que se ha necesitado.

Afirma cuán vergonzoso es que personas influyentes del país apoyen á los rebeldes, y critica los actos de salvajismo de éstos, desmintiendo que las tropas españolas los comen.

Segun noticias de Nueva York, la publicacion de ese documento, enviado á todas las personalidades importantes de los Estados Unidos, á la prensa de los mismos y á otros periódicos de Europa, ha producido efecto contra el reconocimiento de la beligerancia y en favor de España.

Es un buen servicio á nuestro país el que ha prestado el autor de ese trabajo.

Embarque de Weyler

A las nueve de la mañana del día 25 dijo una misa el señor Obispo de Barcelona en la iglesia de Nuestra Señora de la Merced, á la que asistieron el general Weyler, autoridades, Corporaciones y público numeroso.

El Sr. Obispo, de pontifical, dió su bendición y dirigió una elocuente y conmovedora plática al general Weyler, invocando la protección de la Virgen para el ejército de Cuba.

Al salir Weyler de la iglesia hubo muchos vivas; las señoras saludábanle con pañuelos.

Las mujeres del pueblo besábanle la mano y le decían: «Sea Ud. padre de nuestros hijos.»

A pie, y rodeado de obreros, y estudiantes y acompañado por el Obispo y el gobernador, llegó el general Weyler al muelle de San Ramón.

Embarcó en la falúa de sanidad, cruzando el puerto y desembarcando en el muelle de Barceloneta para presenciar el embarque de tropas.

Un gentío inmenso apoderóse de Weyler, colmándolo de abrazos, aclamaciones y levantándolo en alto.

La manifestación ha resultado cariñosa, conmovedora y entusiasta.

El general embarcó á las diez de la mañana, revistando desde á bordo el alojamiento de los escuadrones expedicionarios.

Calcúlense en más de 40.000 almas las que han despedido al general.

INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid 28.—Por falta material de tiempo no han podido ser embarcados en el vapor «Alfonso XIII» los pertrechos y efectos de guerra conducidos á Cádiz desde Barcelona por el «Santo Domingo», por lo cual serán enviados á su destino en el vapor-correo que saldrá el día 10.

—El general Weyler regresó con el marqués de Ahumada á bordo á las diez de la noche, ordenando se acelerasen todo lo posible los preparativos de viaje.

—A bordo del «Alfonso XIII» se trabajó activamente toda la noche, acomodando los escuadrones trasbordados del «Santo Domingo» que vinieron de Barcelona y el escuadron de Vitoria que ayer al anochecer llegó á Cádiz procedente de Jerez, donde tuvo una cariñosa y entusiasta despedida.

Al mediar la noche quedó embarcada la correspondencia para Cuba.

—Los generales Bargés, Ochando, Bernal y Arolas comieron con los generales Fernandez, Rodas y Castillejos en el Gobierno militar, reinando en la fiesta el mayor entusiasmo. Los generales expedicionarios se embarcaron á las once y media de la noche.

Cádiz, 28.—A las nueve y media ha llevado anclas y zarpado para la Habana el vapor-correo «Alfonso XIII», conduciendo á los generales Weyler, Ahumada, Bargés, Ochando, Fernandez Bernal y Arolas, y á los escuadrones de Borbon, Alcántara, Sesma, Castillejos y Vitoria.

La despedida ha sido entusiasta. Los vapores auxiliares de la Trasatlántica, otros varios particulares é infinidad de embarcaciones de vela acompañaron al vapor correo hasta que salió de la bahía. Entre los expedicionarios y los que les despedían cambiáronse entusiastas y calurosos vivas. La muralla y las azotéas estaban llenas de gente que despidió á los expedicionarios agitando banderas y pañuelos.

—Antes de salir el vapor fueron á despedirse del general Weyler el Alcalde, el Gobernador civil, los generales Rodas y Castillejos y bastantes periodistas.

El general Weyler dijo á éstos que pensaba estar dos años en Cuba, porque tropieza con la doble dificultad de la cuestion económica y la de no ser posible mandar más tropas á la isla hasta el próximo invierno. Que de todos modos, y apenas llegue, pondrá en movimiento todas las columnas y fuerzas movilizables que hay en la isla, á fin de obligar á los insurrectos á desalojar las provincias de Pinar del Rio, Matanzas y Las Villas, dando con ello un rudo golpe á la insurreccion.

En el ministerio de la Guerra se trabaja activamente en la preparacion del nuevo envío de refuerzos á Cuba, que constará de 17,000 hombres pertenecientes al actual reemplazo y destinados á cubrir bajas. El embarque de estas fuerzas se efectuará en la segunda decena de Febrero.

El representante de la Trasatlántica y el general Arana, jefe de seccion del ministerio de la Guerra, han ultimado ya los detalles del embarque.

—Ha llegado á Cádiz el vapor «Churruca», llevando á bordo tres millones de cartuchos Maüser.

Procedente de Amberes se espera tambien el «Cantabria» con cañones, montajes y municiones.

—Se asegura que el fiscal que entiende en los procesos instruidos contra algunos concejales ha devuelto al juez los sumarios por que en ellos aparecen involucrados varios delitos. El fiscal pide que para cada uno de estos se instruya un proceso diferente, porque este es el medio de que aparezcan mas claros y concretos los cargos formulados contra los concejales.

Para muchos este nuevo aplazamiento no significa otra cosa que el deseo de ganar tiempo á fin de que cuando se vean nadie se acuerde ya de ellas.

Madrid.—Ha naufragado el vapor norte-americano que conducia á Cuba la nueva expedicion filibustera al mando de Calixto Garcia, muriendo ahogados cinco insurrectos, cuatro maquinistas y un marinero. Calixto y noventa de sus acompañantes pudieron salvarse en tres botes.

Atribúyese el naufragio á que se forzó demasiado la máquina al verse perseguido por los cruceros norte-americanos. Otros creen que ocurrió por haberse abierto una fuerte via de agua, ó acaso por haber chocado con otro buque desconocido. Caese que este suceso desalentará á los rebeldes pues el buque naufragado se han perdido muchas municiones que estaban esperando.

—El general Pando comunica haber mejorado la situacion en la parte oriental.

Dedicase á las operaciones de la molienda todos los ingenios de Gibara, Guantánamo y Manzanillo.

El capitán Bernal con 26 movilizados ha batido las partidas de Laceret y Clotilde Garcia dispersandolas. Nosotros tuvimos cinco muertos.

El general Godoy derrotó una fuerte parte de la insurrecta mandada por Roloff, Alvarez Núñez y Rolan, ocupándoles el campamento y cogiéndoles caballos, municiones, ganado y la correspondencia. Nuestras tropas tuvieron cinco heridos.

—Maceo está apuradísimo por falta de recursos y por la persecucion de que es objeto por parte de cuatro columnas que operan contra él.

Creese que si se enviasen á la provincia Pinar del Rio veinte mil soldados, la insurreccion recibiria un golpe decisivo.

Madrid, 29.—Sobre el naufragio del vapor que conducia la expedicion filibustera de Calixto Garcia, telegrafian de Nueva York que ya antes de zarpar tenia una via de agua, durante la travesia sobrevino un fuerte temporal, y saltaron todos á los botes, yendose á pique uno de estos, en el que iban diez hombres.

Los pertrechos y municiones que conducia el buque naufragado valian treinta mil pesos.

GACETILLA.

Purificacion de María.

Podria llamarse la fiesta de este día, *Fiesta de la humildad de María*, pues si en todos los actos de su vida santísima, se descubre un corazón humilde, cuyos sentimientos son el móvil de todos los pasos, de esta hermosísima Hija del Príncipe de la paz, en el Misterio que hoy celebramos campea, de un modo admirable esa virtud de la humildad, á la que el corazón humano admira, ama y tal vez desea, pero no practica sin grandes luchas, sin heroicos esfuerzos.

Quien diria que en aquella Muger tan pobre, tan modesta, tan tímida, que acompañada del Nutricio de su preciosa vida, pobre carpintero de Nazaret, sube al Templo de Jerusalén, para cumplir una ceremonia prescrita por la Ley de Moisés, quien diria hay algo extraordinario en Ella? Y si le hay, pues Ella es la única en los fastos del género humano, que junta la maternidad con la virginidad.... pero hoy, la blancura del lirio es eclipsada por los modestos colores de la violeta; Ella es la Madre del Salvador que espera Israel... pero hoy, su humildad encubre á los ojos de los hombres tanta grandeza, tan excelsa dignidad.

Y la que hubiera podido revelar los Misterios en Ella obrados, recorrer el velo de las profecías en Ella cumplidas y presentarse ante el Santuario como Madre de aquel Señor y Dominador cantado por Malaquías, que hace su primera entrada en aquel Templo del Angel del Testamento, ante cuyo paso parecen inclinarse los mas elevados pináculos de aquella augusta Fábrica; ante cuya presencia alborozados los angeles custodios del Santuario, atizarian el fuego del altar del Timiama, para que multiplicara sus olorosos perfumes; á cuya vista la vara de Aarón, el vaso del maná, las tablas de la Ley, el Arca del Testamento, las ricas vestiduras del Pontífice y los sacerdotes, con todas las multiplicadas Figuras del Mesías esperado, quedarían eclipsadas en su brillo y sagrada significación, ante la Divina Realidad, que llenaba aquellas augustas sombras; pues María, la incomparable María, que llevaba entre sus brazos á este Divino Legislador y Salvador de la humanidad, María, que era su Madre, guarda el mas absoluto silencio; y si una voz publica en medio de trasportes de admiración y alegría las grandezas de aquel Niño, tan hu-

milde en apariencia, es porque el Espíritu del Señor le revela quien es el Hijo y quien es la Madre; por María nada ha sabido, quien mientras Simeón, cual blanco cisne entona antes de morir un tiernísimo cántico á Aquel que para tan gran momento le había conservado la vida, mientras aquel venerable anciano glorifica al Hijo, y profetiza á la Madre, María permanece con sus modestísimos ojos clavados en las gradas del Santuario, acibarrando aquellas glorias, con el recuerdo del Sacrificio que hoy principia Jesús, para no terminarlo hasta su completa y cruenta inmolación allá en la Cruz, y juntando á este sacrificio de su Hijo, el suyo, incruento si, pero acerbo; invisible, pero real; interior, pero sensible.

¡Oh María, humildísima Virgen, cuan bellos son vuestros pasos, los pasos todos de vuestra vida, Hija del Principe celestial! cuan humilde es ese vuestro corazón, asiento de la pureza y del más encendido amor; pues tenéis en ocultar á los ojos del mundo vuestras glorias, el mismo empeño, igual ó mayor afán del que tenemos nosotros para publicar nuestras tal vez pretendidas excelencias, nuestros tal vez exagerados talentos, dones, en un caso, venidos de la mano del Señor. Haced que os imitemos ¡gran Señora! que seamos como Vos, humildes de corazón, pues según sentencia de vuestro Hijo, gran gloria y exaltación está reservada para los que en este mundo se humillan por Dios.

¡Oh María, amable María, tanto más amable cuanto más humilde, tanto más simpática, cuanto más humillada! Haced que os amemos, pues bien lo merecéis, y que nuestro amor se traduzca en obras dignas de un cristiano, de un hijo Vuestro, Si; Os amaremos con todo nuestro corazón, que hoy os entregamos en ofrenda, ¡oh Madre! uniendo este holocausto al que Vuestro Hijo ofrece hoy al Eterno Padre, al que Vos con El, ofrecéis al Señor, de Vuestro mismo Hijo, de que es Vuestro Dios... ¡ojalá ese corazón arde siempre en el amor de Dios y en el Vuestro; ¡ojalá Os amemos como aquel que acertó á decirnos,

Virgen mi Madre querida,
Templo en que á mi Dios adoro,
Mi esperanza, mi tesoro,
Mi luz, mi gloria, mi vida;
De tu amor, mi alma está herida,
Y ¡ay Virgen! tanto te quiero,
Que en la tierra prisionero,
Cuando entre penas suspiro,
Por tu amor, de amor deliro,
Por tu amor, de amor me muero.

N. N. Pbro.

Con el objeto de que los pobres que van mendigando de casa en casa no abusen de la caridad que los socorre ni den una mala inversión á las limosnas en metálico que recogen, sabemos que en esta ciudad hay personas y familias que se proponen adoptar el sistema de *bonos* como lo hacen las Conferencias de San Vicente de Paul. Al efecto hemos tenido ocasión de ver uno de ellos, que, aparte de la numeración y el nombre y apellido del panadero, dice *Un pan de 1 Kilo*, con la firma del donante. Muy acertado nos parece este medio para evitar abusos y que se desperdicien las limosnas de las personas caritativas, que muchísimo hay de esto en los presentes tiempos.

Hoy ha empezado en esta ciudad la cobranza de la contribución rústica, urbana é industrial para los morosos.

El miércoles pasado, celebróse en la iglesia

de María Ausiliadora, solemne fiesta dedicada al preclaro Doctor de la Iglesia, S. Francisco de Sales. Hizo el panegirico del Santo Obispo de Ginebra, el Lic. D. Pedro Moll Pbro. siendo mucha la concurrencia de fieles á las funciones allí celebradas.

Por esta Alcaldía se ha impuesto la multa á un vecino por infracción del artículo 77 de las ordenanzas municipales.

Por la guardia civil de Manacor han sido detenidos y puestos á disposición del Juez instructor dos individuos que habian cometido robos en puntos distintos de aquella población, consistentes en alhajas de oro y plata.

Leemos en un colega que el primer teniente de infantería D. Ricardo Salvá Escandell, propietario ó director del *Heraldo de Baleares*, ha sido destinado al Batallón de Mallorca, de guarnición en Valencia.

La agencia ejecutiva del partido de Manacor saca á la venta en pública subasta *cinuenta y seis* fincas por débitos de la contribución territorial.

El buen combate

Con este título ha emprendido la *Librería y Tipografía Católica* de Barcelona la publicación mensual de lindos opúsculos de propaganda católica popular. El correspondiente al mes de Enero titúlase *El Pan del Pobre*, artísticamente ilustrada y con bella cubierta, escrito por el distinguido propagandista don Félix Sardá y Salvany, Pbro., Director de la *Revista Popular* de Barcelona. Hermoso y santo á la par es el fin que esta nueva publicación se propone: contrarrestar la propaganda impía; y para ello expende sus libritos, lujosamente presentados á las siguientes condiciones de subscripción:

A 1 ejemplar mensual.	1'50 ptas. al año.
á 4 ejemplares mensuales.	0'56 » cada mes.
á 8 » » » »	1 » » » »
á 12 » » » »	1'50 » » »
á 20 » » » »	2'25 » » »
á 50 » » » »	5 » » » »

NOTAS. Las subscripciones á un ejemplar sólo se admiten por año entero.

Subscribiéndose de cuatro ejemplares mensuales en adelante, puede hacerse por uno, dos ó tres meses, un semestre ó todo el año.

El pago se hará por adelantado en letra, libranza ó sellos, certificando en este último caso la carta.

De desear sería prosperasen obras católicas como la presente, pues sin duda no fuera entonces tan grande la ignorancia del pobre... ni la del rico, y el mal encontrando á los hombres convenientemente armados, no adelantaria por nuestra sociedad, como hoy desgraciadamente sucede; por consiguiente, recomendamos á todos nuestros abonados que protejan cada cual en la medida de sus fuerzas esta nueva laudable empresa.

Los pedidos ó subscripciones dirijanse en esta isla á la *Librería y Tipografía Católica*, plaza Vieja 10, Ciudadela.

Receta

que puede ser bastante eficaz para que las mujeres encuentren fácilmente marido.

Por lo original que es, la copiamos de un periódico.

Héla aquí:

Tener más sentido común y menos coquetería.

Más ocupaciones útiles y menos música.

Escrudñar mejor los misterios de la casa, y

menos los cuentos de salón.

Reparar las camisas y las medias, y no hacer monadas.

Leer la *cocina casera*, y abandonar los periódicos de moda.

No sacar á relucir trajes que espanten los bolsillos de los candidatos al matrimonio.

Menos balcon ó ventana, y más costura.

Menos afeites, y más naturalidad.

Menos callejear, y más retiro.

Menos palique, y más juicio.

Presentarse con la cara limpia y no embardunada, para no esponerse á engañar á su futuro esposo.

Probar á los hombres que encontrarán una buena esposa, y no un *mueble de lujo* ó un estorbo.

Ser, en fin, modesta, virtuosa, y... esto basta.

La enorme cantidad de cartas y paquetes de todas clases que se depositan en las oficinas de Correos de Nueva York ha crecido de tal modo, que no siendo suficientes las máquinas que se usaban para matar los sellos de toda la correspondencia con la rapidez necesaria, á pesar de que eran movidas por la electricidad, se han instalado en dicha oficina otras 20 de un nuevo modelo, que dieron satisfactorios resultados en Boston.

Su construcción es sencilla, son de fácil manejo y pueden matar 500.000 sellos en el espacio de una hora.

La *Gaceta de Madrid* ha publicado la convocatoria de los accionistas del Banco de España para celebrar Junta general los días 3 y 8 de Marzo próximo.

—El 26 terminó en la iglesia del Buen Suceso en Madrid un solemne Triduo celebrado para alcanzar la protección divina para los soldados que combaten en la grande Antilla por la patria. Fue bendecida una hermosa bandera que se destina al ejército de Cuba y que han bordado varias señoras de la Corte.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 1.—3 m.

Las naciones europeas no han prestado su asentimiento á las negociaciones entabladas por los Estados Unidos, negándose á firmar la nota colectiva á fin de solicitar de España que trate como beligerantes á los insurrectos de Cuba.

El general Marin hállase situado con sus fuerzas en los límites de la provincia de Pinar del Rio.

Créese que Máximo Gomez ha entrado de nuevo en la provincia de Pinar del Rio evitando un encuentro con las tropas.

Interior 64'60

Exterior 73'90

LA GUERRA DE CUBA.

Operacion de la columna Galvis. —Máximo Gomez y Maceo.—La columna Luque.

Habana 25.—Está confirmada oficialmente la noticia de haber tenido un encuentro la columna que manda el coronel Galvis con fuerzas rebeldes de Máximo Gomez.

La primera noticia de este encuentro la comunicó el alcalde de Quivican, y en este momento se reciben detalles que amplian los comunicados.

El coronel Galvis con su columna dirigiase de San Felipe á Pozo Redondo, y al llegar á este último punto supo que el enemigo cruzaba en aquellos momentos la línea férrea que hay entre ambos puntos.

Al instante salió el coronel Galvis para cortar el paso á los rebeldes por Punta Brava, logrando alcanzarlos en el potrero de San Rafael. Los insurrectos, al ver llegar á las tropas, se desbandaron. Iban la mayor parte de ellos montados y se desperdigaron partiendo á galope.

Galvis, acelerando todo lo posible la marcha de las tropas, siguió persiguiéndolos y llegó detrás de ellos hasta Quivican.

Los rebeldes apenas hacian resistencia. Algunos de ellos se detenian un momento en la huida para disparar sus fusiles y continuaban de nuevo la fuga. Los soldados avanzaban, disparando en las ocasiones oportunas, y así les causaron cinco muertos.

Otros rebeldes fueron alcanzados por la tropa, resultando algunos combates al machete, que produjeron bajas al enemigo. Varios de éstos fueron apresados. Entre ellos se hallan dos que manifestaron que el cabecilla Castillo habia recibido una herida de bala y otra de machete, ambas gravísimas. Dijeron tambien que dos dias antes, en el encuentro que tuvo Máximo Gomez con las tropas en la «Estancia de Gia», el *generalísimo* habia sido herido, recibiendo un balazo que le entró por la parte anterior del muslo derecho y le salió por debajo de la rodilla; mas como aún no hay confirmacion oficial de este suceso, no se sabe si será cierta la version de los prisioneros.

Consta por todos los informes que Máximo Gómez se encuentra en mal estado de salud. Segun unos, ha sido herido en el combate de la Gia, como afirman los prisioneros referidos. Segun otros, se le ha abierto una antigua herida que tiene, por efecto de las fatigas terribles que está sufriendo. La persecucion de que es objeto es tan viva y continuada que lleva seis dias sin poder descansar. Se pasa diez y doce horas sin bajar de la mula que le conduce, comiendo fiambres y sin poder cuidarse poco ni mucho.

Máximo Gómez ha mandado buscar á toda prisa por la provincia de Matanzas las partidas de Núñez y Cayito Alvarez, que formaban su vanguardia. Sabido es que estas partidas, por efecto de los movimientos de las columnas, habian sido aisladas de las que van con Máximo Gómez.

Los emisarios enviados por éste, ó no han encontrado á aquellos cabecillas, ó los cabecillas no han podido cumplir la orden de reincorporarse al grueso de la faccion del *generalísimo*.

El dia 23 anduvo Gómez sin descansar desde las cuatro de la mañana hasta las once de la noche. En todo este tiempo no pudieron los rebeldes comer, y esta es la mejor prueba de la eficacia de la persecucion de que son objeto.

La columna Galvis, de cuya actividad incansable hay admirables pruebas, pernoctó ayer en el ingenio de San Agustin. Un grupo de rebeldes de los que van con Máximo Gómez, ignorando que se encontraran allí tropas, fueron al ingenio á buscar viveres, y se les recibió á balazos, habiendo con este motivo un ligero tiroteo.

Hoy estaba Galvis en Quivican. A corta distancia del lugar ocupado por las tropas pasó un gran tropel de caballeria. Calcúlase que pasaban de 1,000 los ginetes, que desfilaban á todo galope.

Al principio creyó el coronel Galvis que eran soldados, pero mandó tocar la contraseña convenida al corneta de órdenes, y como no fuera contestada y siendo imposible todo ataque por la vertiginosa marcha de los rebeldes, ordenó que se les disparase algunos cañonazos.

De Maceo se sabe que en los dias 21 y 22 estaba entre Guane y Mantua. Considérase muy difícil su situacion porque el terreno en que se encuentra no es á propósito para la caballería de que se compone exclusivamente su partida. Lleva 100 heridos y mucha impedimenta de viveres, porque en aquel país no le es fácil racionarse. Ha dejado en el camino unos 600 caballos reventados ó inútiles por la fatiga de las marchas y contramarchas continuadas.

Como la requisita de caballos llevada á cabo, aunque con gran retraso, con eficazísimo resultado para las operaciones, hace imposible á Maceo la sustitucion del ganado que trajo, sus movimientos tienen que ser lentos.

Por estas razones Máximo Gómez ha intentado por todos los medios proteger la salida de Maceo de la encerrona en que se ha metido, y por lo mismo le urge que se le agreguen las partidas de Núñez y Cayito Alvarez.

El corresponsal de un periódico que acompaña á la columna del general Luque escribe que en el encuentro que el dia 18 tuvo el caudillo mulato con nuestras tropas tuvimos tres heridos graves, siete menos graves y diecisiete contusos. Los rebeldes dejaron en el campo cuatro muertos y se llevaron en parihuelas y en caballerías más de sesenta, siendo muchísimos sus heridos.

El dia 19 fué de terrible lucha para la columna Luque. Por la mañana tuvo un combate rudo y tenaz, resultando muerto el teniente señor Méndez, del regimiento de Alfonso XIII, que recibió al mismo tiempo un balazo en el corazon y otro en la cabeza; herido gravemente el teniente Romero y 21 soldados.

La lucha sostenida por la tarde no fué menos dura.

En ambos combates la victoria fué completa, y los soldados se portaron con heroísmo superior á todo elogio.

ANUNCIOS.

El buen combate

FACILITADO

A TODA CLASE DE PERSONAS,
POR MEDIO DE SENCILLOS OPÚSCULOS
DE CONTROVERSIA POPULAR.

Nueva coleccion de libritos de propaganda Católica.

Se publicará cada mes un opúsculo de 48 páginas, con hermosas ilustraciones y elegante cubierta.

Subscribiéndose por un año á 1 ejemplar mensual. 1'50 ptas.

Subscribiéndose á 4 ejemplares : ada mes 0'50 "

" á 8 " " 1 "

" á 12 " " 1'50 "

" á 20 " " 2'25 "

" á 50 " " 5 "

Puede hacerse la subscripción por uno, dos ó tres meses, un semestre ó todo el año.

El pago se hará por adelantado en letra, libranza ó sellos, certificando en este último caso, la carta.

Se admiten suscripciones, y se venden sueltos á 15 céntimos de peseta en esta imprenta.

Opúsculo publicado en Enero

El pan del pobre

por

D. FÉLIX SARDÁ Y SALVANY

La Maquinista Naval

SOCIEDAD ANÓNIMA
MAHON.

Calle de maquinista, calefacción
y fundición.

Instalación completa de máquinas motrices, de vapor, gas, hidráulicas y de viento.

Molinos harineros, fábricas de gas, máquinas, herramientas, vias portátiles y vagonetas, pinturas submarinas para buques y bombas de todas clases.

Aparatos para calefacción, fogones, cocinas, etc. et.

Planos, proyectos é instalaciones completas para cualquier industria.

Se mandan presupuestos gratis á quien los pida.

Representante en Ciudadela

Pedro Benejam

PLAZA VIEJA NÚM. 5.

¿Qué hay sobre el Espiritismo?

Refutación de las prácticas y teorías de esa secta con que en nuestro siglo se ha querido renovar la magia negra de los siglos medios.—En S.º 20 céns.

La perla preciosa novela de buenas costumbres por Matilde Bourdon con dibujos de Paciano Ross.— 3 reales de vellón.

Nueva Escuela

En la calle del Rosario n.º 8, y bajo la direccion de D. Miguel Sintés, Profesor de Instrucción primaria, queda abierta al público una escuela de niños.

Para vender.

Lo está la Estancia Santa Catalina sita al camino de Santandria de este término municipal.

Informará el notario de esta residencia D. Antonio Anglada.

Subasta.

El jueves dia 6 del corriente á las 11 de su mañana se venderá en pública subasta en el despacho del Notario Dr. Anglada, siempre que la postura sea del agrado del vendedor, la casa numero 8 de la calle de Mahon.

SUPPLEMENTUM

PRO DIOECESI MINORICENSI

PARS HIEMALIS.

Die XIX Januarii. Tertia die infra Octavam S. Antonii Abbatis.

Die XXIV Januar. Octava S. Antonii Abbatis.

Die III Februarii. Secunda die infra octavam Purificationis B. M. V.

Die IX Februarii. Octava Purificationis B. M. V.

PARS VERNA.

Die XXII Maii. SS. Torquati et Sociorum Episcoporum Martyrum, Discipulorum S. Jacobi Apostoli.

PARS ÆSTIVA.

Die XXII Maii. SS. Torquati et Sociorum Episcoporum Martyrum, Discipulorum S. Jacobi Apostoli.

Die III Julii. B. Raymundi Lullii Martyris.

Die XXVIII Julii. B. Catharinæ Thomas Virginis.

Die II Augusti. B. Joannæ de Aza, Matris Sancti Patriarchæ Dominici.

PARS AUTUMNALIS.

Die XVI Octobris. De V. die infra Octavam Commem. B. M. V. de Columna.

Die XXVII Octobris. S. Fructi Confessoris.

Die XXX Octobris. S. Alphonsi Rodriguez Conf. S. J.

Dirigirse á la Tipografía Católica de Ciudadela.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja, 10.